



"Esta es una forma de prolongarme y seguir junto a mis alumnos" afirma la poetisa, cuya obra puede ser utilizada en todas las escuelas de Chile.

## Enseñanza Básica y Media

# Poemas de María Olga Mansilla declarados material didáctico

Desde el 17 de abril pasado, todos los niños de Chile pueden estudiar en el libro "Tiempo y Destino" escrito por la profesora y poetisa María Olga Mansilla Alvarado.

Analizada por el Ministerio de Educación, la obra fue declarada "material didáctico complementario y/o de consulta", para ser utilizado en la enseñanza del Castellano en el Segundo ciclo de la Educación General Básica y de 1º a 4º año medio, permitiéndose su uso en todos los establecimientos del país.

Esta decisión ministerial fue solicitada a través de la seremi de Educación y tomada por las autoridades nacionales, atendiendo a que el libro permite la "formación de valores e ideales de vida, favorece la valoración del lenguaje estético y culto formal y contribuye a afinar la sensibilidad humana", según consta en la resolución enviada a su autora.

### POEMAS

"Tiempo y Destino" es la primera publicación de María Olga Mansilla, destacada creadora puertomontina radicada en Temuco desde muy joven y actual inspectora del Hogar Estudiantil Municipal.

Tiene 65 páginas y 33 poemas de temáticas diversas, entre los cuales destacan los que recuerdan a su

padre -"un hombre fantástico que murió de 105 años", aquellos que hablan de Dios, dando cuenta de "lo pequeños que somos los hombres ante su grandeza" y algunos dedicados al amor, "pero sin caer en exageraciones románticas".

"Este libro era una aspiración guardada desde 1949 -cuenta la poetisa- y sólo se concretó en el '89 porque sentí la urgente necesidad de publicar, para darle una alegría a mi padrino, que estaba gravemente enfermo y yo no podía permitir que muriera sin tener en sus manos esta obra, que deseaba tanto o más que yo".

"Mi objetivo con el libro era sólo éste -continúa- y jamás pensé que se transformaría en un instrumento de enseñanza para los niños de mi patria. Esta determinación me honra y creo que ahora mi labor de educadora se prolongará y yo seguiré junto a mis alumnos, aunque jubile o muera. Esa es una alegría inmensa".

### INCANSABLE

Madre fecunda, la poetisa confiesa que sintió con este libro la misma alegría que cuando nació su primer hijo y, tal como ocurrió con los niños -4 en total- las publicaciones se multiplicaron rápidamente.

A "Tiempo y Destino" siguió "Colinas de Ausencia", editado en la serie de Poetas Regionales de la Universidad de La Frontera, luego vino "Perfil de Horizonte" y ahora se gestan "Campanas del Aiba", "Silencios de Océano", una novela autobiográfica y un enorme trabajo titulado "Madre Tierra", con poemas hechos pensando en las gestas heroicas de nuestro país.

Este último es una recopilación de todos los versos que hizo para que sus alumnos cantaran a Chile y sus próceres y también se encuentra en estudio ministerial para ser incluido en los programas de estudio.

Es que su mano no se cansa de escribir. Puede ser en medio de la noche, o caminando por la calle, la poesía se viene a su cabeza y presiona por salir. Ella la calma con pastillas que lo ayudan a quedarse dormida, pero igual las palabras fluyen sin cesar.

"Todo lo soluciono con poemas -explica María Olga Mansilla- si estoy triste, alegre, impresionada o dolida. Nunca dejo de escribir. De repente me despierto en la noche con un verso en la mente y tengo que prender la luz para anotarlo. Mi esposo se preocupa porque no descanso, pero esto es algo superior a mí. Es un don de Dios".

## Poemas de María Olga Mansilla declarados material didáctico [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Poemas de María Olga Mansilla declarados material didáctico [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile